NO PUBLICAR ANTES DE LAS 00.01 HORAS GMT DEL 18 DE MAYO DE 1995 ÍNDICE AI: ACT 77/17/95/s

SE INSTA AL SECRETARIO GENERAL DE LA ONU A TOMAR MEDIDAS EN RELACIÓN CON LA ORGANIZACIÓN DE LA CONFERENCIA SOBRE LA MUJER

Grupos de mujeres y miembros de otras organizaciones quedarán excluidos de la primera conferencia sobre la mujer que la ONU celebra desde hace un decenio —convocada para el mes de septiembre en Pekín—, a menos que el Secretario General de la ONU tome inmediatamente medidas en relación con las desastrosas instalaciones y organización propuestas por el Gobierno chino para las organizaciones no gubernamentales (ONG), ha afirmado Amnistía Internacional.

«El lugar propuesto para las ONG es tan pequeño y está tan alejado y mal equipado que, en la práctica, impedirá que las mujeres tengan voz en una conferencia en la que deben ser escuchadas», ha declarado la organización de derechos humanos.

«Cuando faltan menos de cuatro meses para que comience la conferencia, las continuas discusiones sobre cuestiones logísticas están desviando la atención de los asuntos realmente importantes: cómo van a manifestarse en la práctica los temas clave de la igualdad, el desarrollo y la paz, para que la protección de los derechos humanos de la mujer esté garantizada en todo el mundo».

La organización envió el lunes 15 de mayo una carta al Secretario General de la ONU, Boutros Boutros Ghali, pidiéndole con carácter de urgencia que garantice que las ONG podrán participar plenamente en la conferencia. Los miembros de Amnistía Internacional en todo el mundo intentarán captar apoyos en sus respectivos gobiernos con el fin de que éstos presionen a la ONU para que actue sin demora y con precisión, y participarán en las peticiones organizadas por ONG de mujeres.

«Precisamente cuando la ONU intenta reforzar el protagonismo de la mujer en los procesos de toma de decisiones, sería un claro retroceso que queden excluidas de hecho de la única conferencia mundial que se celebra en 10 años y que se centra específicamente en las necesidades y las expectativas de las mujeres», ha afirmado Amnistía Internacional.

Amnistía Internacional formula su petición a raíz del rechazo del nuevo emplazamiento por parte del comité facilitador de las ONG, que ha pedido que se ofrezca una ubicación más adecuada. El comité ha fijado como plazo hasta el 24 de mayo para que el Comité Organizador estudie ubicaciones alternativas.

Esta solicitud fue formulada al comité organizador después de la visita a China de una delegación de 18 miembros del comité facilitador, al que la ONU ha encargado la organización del Foro de ONG.

La delegación regresó hace unas semanas de China, donde evaluó

la nueva ubicación propuesta por el gobierno —la zona turística de Huairou— y determinó que era completamente inadecuada para una reunión de millares de mujeres y miembros de otras organizaciones. No se permitió al comité supervisar lugares alternativos.

El lugar propuesto en un principio para el Foro era un estadio deportivo de Pekín pero, a raíz de las afirmaciones de funcionarios chinos en el sentido de que la estructura no era adecuada, la actual propuesta es que el Foro se ubique en la zona de Huairou. A pesar de que se ha dicho que hay problemas estructurales, según informes, el lugar previsto en un principio aún se utiliza.

El emplazamiento propuesto se encuentra a unos 45 kilómetros a las afueras de Pekín y se tarda al menos una hora en llegar a él utilizando el transporte público. Hay pocos locales de reunión y, los que existen, están muy alejados. Según informes, la infraestructura de telecomunicaciones es tan limitada que un miembro del comité de instalación ocasionó un corte de electricidad al enchufar su ordenador portátil.

El Foro de ONG, una reunión específica para estas organizaciones, se celebrará del 30 de agosto al 8 de septiembre y coincidirá parcialmente con la conferencia oficial de gobiernos, que tendrá lugar del 4 al 15 de septiembre.